

EL CORREO DE MALLORCA.

Suplemento al día 13 de noviembre de 1859.

Madrid, juéves, 10 de noviembre.

Los moros seguían ayer hostilizando la plaza de Ceuta, y se estaba preparando una salida de la guarnición para escarmentarles.

El general O' Donnell ha llegado hoy bueno á Jerez.

—Al despedirse para la guerra el general O' Donnell de S. M., y después de la sentida escena en que el Rey manifestó sus deseos de participar de los azares de la expedición, la Reina, extraordinariamente conmovida rogó al conde de Lucena que aceptara como recuerdo suyo y llevara constantemente al cuello una cadena, en la cual había engarzado por su mano varias medallas milagrosas. Prosteronado de rodillas y no menos conmovido que la augusta Señora, aceptó el presente el general en jefe, repitiendo sus ardientes protestas de reconocimiento por tantas distinciones.

La reina de España tan varonil como piadosa, invocaba para su general la protección del Todopoderoso.

—Una carta de Gibraltar del 3, da las siguientes noticias:

«Cuatro balandras españolas estaban de crucero entre Tánger y la entrada del Estrecho, y una cañonera de la misma nación se hallaba en la costa de Tetuan ayer tarde. Hoy á medio día desde la atalaya, se ha distinguido algún tiroteo de cañones de grueso calibre en la dirección de Tánger.

—La junta de sanidad de Gibraltar ha acordado imponer cinco días de cuarentena á las procedencias de Algeciras.

Ceuta 2 de noviembre.

Estos últimos días se nota bastante actividad en el parque de Artillería y maestranza del mismo é ingenieros; se han aumentado en gran número las piezas de artillería de los fuertes de la plaza, y son varios los individuos que se ocupan en hacer cartuchos de todas clases, ayudando á todos estos trabajos un número bastante crecido de presidarios.

Se nota mucha vigilancia por parte del gobierno en las costas del Moro, así es que hay varios vapores destinados á este servicio, y el que ha llegado al anochecer traía aquella dirección.

Paris, juéves, 10 de noviembre.

Farini ha sido nombrado dictador de las Legaciones hasta que tome posesión el príncipe de Carignan.

—El Norte de Bruselas con el epígrafe *Una predicción*, publica lo siguiente:

«Lo que sucede hoy en el norte de África, y la entusiasta seguridad con que la Francia de un lado y la España de otro avanzan contra el último representante de las tradiciones berberiscas, recuerdan el siguiente párrafo de uno de los últimos escritos de un gran orador de nuestra época, Mr. Guizot,

quien en su magnífico trabajo sobre sir Roberto Peel, predijo en estos notables términos el porvenir de la Turquía de Europa y de la costa septentrional de Africa:

«La Europa cristiana tiene razón en no querer que ninguna ambición particular precipite la caída de estos estados mulsumanes que languidecen y están convirtiéndose en ruinas á sus propias puertas. Los intereses del orden europeo pasan antes que toda cuestión de porvenir, y no conviene á la política de justicia y de paz dar, aun para con la barbarie y el caos, el ejemplo de la violencia astuta y agresiva. Sin embargo la Providencia tiene decretos visibles, y cabe en nuestro derecho presentirlos y estar preparados para verlos realizar, si es que no tenemos el de presurarlos con un designio egoísta. Los turcos saldrán de Europa.

«Los berberiscos perderán lo que les resta de su imperio en el norte de Africa al este y al oeste de lo que han perdido ya. La fe y la civilización cristianas no renunciarán á su propaganda. Pero ¿en qué época y por medio de qué combinaciones se posesionarán de esas preciosas comarcas que cada día van reduciendo á mas estrecha posición? lo ignoramos; pero nadie puede poner en duda que este es su porvenir. Para todos los estados cristianos es un acto de prevision y de sentido moral el tener gran cuidado en su política y no ponerse en lucha directa y permanente con hechos que infaliblemente ocurrirán algún día y que cuando ocurran, serán un triunfo para la humanidad.»

El ilustre escritor que ha publicado esta notable página, goza de gran consideración en Inglaterra. Pero lo que está ocurriendo manifiesta que la Inglaterra se ha cuidado poco de la previsora advertencia del final; por su reciente conducta en la cuestión de Marruecos ha manifestado con excesiva claridad *esa falta de prevision y de sentido moral* que caracterizan *esta política en lucha directa y permanente con los hechos* que deben infaliblemente devolver los territorios berberiscos del norte del Africa á la fe y á la civilización cristianas.

La guerra que España emprende con tanto entusiasmo, ¿es acaso este acontecimiento predicho como infalible por Mr. Guizot? La Inglaterra ¿entrará en lucha directa y constante con este hecho que debe ser un triunfo para la humanidad? Lo ignoramos; pero nadie puede menos de hacer votos para que la predicción del historiador se realice aunque debiesen por esto sufrir una derrota cruel los egoístas de Inglaterra y su injusta supremacía marítima.»

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes
PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

N. O. E. C.
Juan Villalonga

